

## L'intoxication alimentaire

**Méfiez-vous des apparences**

Les chiens de par leur propension à ramasser tout ce qui traîne à leur portée sont particulièrement sujets aux intoxications.

Mais parfois le danger est dans leur gamelle ou dans votre frigo.

**L**es intoxications alimentaires ne doivent pas être prises à la légère chez le chien. Elles peuvent être très dangereuses voire mortelles et elles exigent une grande réactivité de la part du propriétaire dès les premiers symptômes. On parle souvent des intoxications dues à des substances ou des aliments destinés à la consommation humaine tels que le chocolat, l'ail ou la pomme de terre. On parle moins des risques liés à des aliments pour chiens ou à des aliments avariés, au contraire on entend même dire que les chiens peuvent consommer sans problème de la nourriture périmée ou moisie sans risque. C'est loin d'être le cas. La moisissure contient des toxines telles que des mycotoxines ou la pénicilline. Ingérées par le chien, elles provoquent des troubles neurologiques graves qui doivent être traités en urgence. Il ne s'agit donc pas de distribuer à son chien les aliments périmés qui occupent le fond de votre frigo pour éviter le gaspillage.

Même si les industriels font très at-



Votre chien n'est pas une poubelle de table, avant de lui donner vos restes, vérifiez qu'ils ont encore un état de fraîcheur.

attention lors de la fabrication des aliments pour chiens et malgré les

nombreux contrôles sanitaires tout au long de la chaîne de fabrication, il arrive qu'une contamination ait lieu et qu'un lot d'aliment soit concerné. Une fois chez vous, il faut aussi prendre soin de bien stocker les aliments à l'abri de l'humidité, qui provoquerait des moisissures, ou de l'urine de rongeurs...

La prévention reste donc très importante pour éviter les risques d'intoxication.

### Être attentif aux symptômes

Lorsque l'on pense aux intoxications alimentaires, on s'attend principalement à des manifestations de troubles digestifs tels que des vomissements, diarrhées ou salivation excessive. Mais les symptômes peuvent être neurologiques. Après l'ingestion de mycotoxines, par exemple, le chien peut présenter des problèmes de coordination et de motricité. D'autres substances vont provoquer des troubles cardiaques. C'est le cas du chocolat qui, de par la théobromine qu'il contient agit comme un diurétique et un stimulant cardiaque. Même à faible dose il peut être très dangereux pour l'organisme. 50 grammes peuvent suffire à tuer un chien de 5 kilos. Il faut à tout prix éviter que le chien n'en consomme.

Le Xylitol contenu dans les bonbons atteint le foie du chien, parfois de façon mortelle. Lorsque le foie souffre, on voit apparaître des troubles digestifs mais également un jaunissement des muqueuses.

En cas d'intoxication prenez contact rapidement avec votre vétérinaire pour savoir quelle conduite tenir. Rassurez votre chien et notez les symptômes et leur chronologie d'apparition afin de pouvoir donner au vétérinaire le maximum d'information. Si votre chien a vomi, tâcher d'en prélever un peu pour une éventuelle recherche de toxines. □

### Os et viandes : méfiance

La viande en elle-même n'est bien sûr pas mauvaise pour les chiens mais, comme avec le poisson, il faut faire attention à la donner cuite. Viandes et poissons crus pouvant en effet contenir des parasites très dangereux pour l'organisme.

Les os en revanche, doivent être donnés crus. Cuits, ils sont plus friables et des esquilles peuvent provoquer des blessures dans la gueule, le tube digestif et causer un étouffement ou une perforation de l'estomac.